
香港文匯報訊（記者 文森）深水埗海麗邨近日的外判清潔工罷工事件鬧得沸沸揚揚，惟有人藉

此事件借題發揮，發表不實言論，聲稱有工聯會成員涉及圍標。工聯會昨日發出嚴正聲明，批評有

人發表無中生有的言論，是借該會作為今年立法會補選炒作，並表明保留追究權利。工聯會新界東

辦事處總幹事鄧家彪直斥有關言論全屬誣衊，批評對方是在「東拉西扯、炒作新聞」，並強調選舉

應以實力取勝，而非利用一些無恥手段去達到目的。

張秀賢屈涉圍標 工聯斥補選炒作
鄧家彪：參選應靠實力 非下三濫手段

有意參加今年新界補選的學聯
前常委張秀賢日前舉行記者

會，聲稱經「調查」後，發現香港
有所謂「圍標網絡」，並稱有關網
絡涵蓋業主立案法團、物業管理、
清潔、保安及工程公司等，進行保
安、清潔、維修等「一站式圍
標」，是一個「政商黑圍標王
國」，更聲言其中涉及個別工聯會
成員。

交律師跟進或追究
工聯會昨日在官方網頁及 face-

book專頁發表嚴正聲明，不點名批
評有人借該會作選舉炒作：「有傳
準備參加補選『初選』的人近日發
表無中生有的言論，借本會作為選
舉炒作，本會對此表示遺憾。本會
對於有人作出不實指控保留追究的
權利。」
工聯會發言人接受香港文匯報查

詢時證實，聲明所指「有傳準備參
加（立法會新界東選區）補選『初
選』的人」，是指張秀賢。
工聯會發言人批評，張秀賢涉及

有關該會的言論，完全屬無中生

有，並強調「提出指控必須有根有
據，沒有證據就不應拿出來炒
作」，該會已將事件交予律師跟
進。

失實指控抹黑無恥
張秀賢抹黑工聯會，相信是要攻

擊同樣有意參選的鄧家彪。鄧家彪
昨日在接受香港文匯報訪問時表
示，有意參加補選者就社會發生的
事件表態並無問題，但不應東拉西
扯、炒作新聞，製造失實指控來抹
黑他人，「利用這種手段打擊他人
實在無恥！」
他直斥張秀賢有關工聯會的言論

全屬誣衊，並形容對方特別舉行記
者會所提出的是「黑心大發現」。
他認為，此舉已不是「搞小動

作」，而是有意中傷，並指選舉應
該以實力取勝，而非依靠這些下三
濫手段。

■工聯會發出嚴正聲明，指有人發表無中生有
的言論，是借該會作選舉炒作。工聯會fb圖片
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政府研建兩鐵路屯門通港九
香港文匯報訊（記者 文森）新界西交

通擠塞問題有望紓緩。運輸及房屋局局
長陳帆昨日與「實政圓桌」成員會面時

透露，政府正研究由屯門經大嶼山、交
椅洲至港島的跨海鐵路，及「屯九鐵
路」的可行性，並對興建兩條鐵路持開

放態度。立法會議員田北辰等「實政圓
桌」成員並與陳帆討論了「網約車」立
法、增設天水圍巴士線及貨櫃車安全等

一系列交通議題。
據引述，陳帆在會上

表示，當局在鐵路發展
藍圖中，除了會研究由
屯門經大嶼山、交椅洲
至港島的跨海鐵路外，
亦會研究「屯九鐵路」
的可行性，「政府對兩
條鐵路都持開放態度，
未必需要二取其一。」
「實政圓桌」發起人田
北辰表示，政府之前指
會在「2030+發展大嶼
山」規劃中，積極研究
和落實第五條跨海鐵
路。

陳帆：未必需要二取其一
會上一眾成員均建議當局藉這個契

機，盡快研究興建屯九鐵路的可行性，
紓緩深井、小欖、黃金海岸等地區的交
通壓力。他們指出，該些地區現時只靠
巴士出行，經常令青山公路大塞車。他
們引述陳帆反應正面，承諾將來委託顧
問進行可行性研究。

田北辰盼「網約車」合法化
田北辰指出，「實政圓桌」十分關注

「網約車」的問題，並指他們十分認同
政府推動優質的士的做法，但同時希望
政府可將Uber、滴滴、Grab等有心的
「網約車」合法化，引入競爭。
他續說，消委會最近提出引入受規管

「網約車」建議，善用現時出租車許可
證餘下的900個名額，惟他指出租車許

可證中的申請條款有諸多不適用的地
方，例如車齡不可多於7年，「難道網
約車車齡超過7年便要強制報廢？最要
命是要求行駛點到點的特定路線，不給
司機自由兜客，那怎能維持下去？」
他認為該些「陳年法規」已不適用，
他將於立法會提出修改相關條款，「政
府話有心引進智慧型城市，但唔改變又
點做到智慧型城市？」
田北辰並要求當局吸取近日貨櫃車嚴

重車禍慘劇的教訓，盡快立法規定長拖
架貨櫃車若載有單一貨櫃，必須將之置
於近車頭位置而非拖架尾部，以減低意
外風險。
一眾「實政圓桌」成員在會上還與陳

帆討論了「共享單車」衍生的風險集資
及地區滋擾、天盛往天耀十字路口行人
過路燈等待時間過長及該處行人島擴建
工程拖延等問題，陳帆均承諾跟進。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據中國人民解放軍駐澳門部
隊發佈消息：根據中央軍委主席習近平簽發的命令，駐澳門部
隊司令員王文少將輪換交流到省軍區任職，駐香港部隊副司令
員廖正榮少將接任駐澳門部隊司令員。
日前，解放軍南部戰區司令員袁譽柏中將宣佈了駐澳門部隊

司令員調整任職命令。
廖正榮表示，將與駐澳門部隊政委周吳剛一起率駐軍全體官

兵，堅定貫徹「一國兩制」偉大方針，嚴格依據《中華人民共
和國澳門特別行政區基本法》和《中華人民共和國澳門特別行
政區駐軍法》，忠誠使命、履職盡責、愛澳親民，推動駐軍建
設向着新時代強軍目標邁進，為維護澳門長期繁榮穩定作出積
極貢獻。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官林鄭月
娥昨日在與金融發展局成員會面時指出，香港金融
服務業未來勢將受惠於國家「一帶一路」建設及粵
港澳大灣區發展。為把握機遇，由財政司司長主持
的金融領導委員會已展開工作，訂定政策方向。政
府亦會向金發局增撥資源，強化其推動市場發展的
角色。

禮賓府宴5小組成員
林鄭月娥昨日與金發局主席史美倫及各成員會

面，衷心感謝金發局在過去5年就香港金融服務業
多個不同領域所作出的深入研究、實用建議以及積
極推廣，並就香港金融服務業的發展交換意見。會
面結束後，行政長官在禮賓府宴請金發局及其5個
小組的成員。
林鄭月娥表示，金融服務業是香港經濟中非常重

要的支柱，亦是體現「國家所需、香港所長」的產
業，未來勢將受惠於國家「一帶一路」建設及粵港
澳大灣區發展。為把握機遇，由財政司司長主持的
金融領導委員會已展開工作，訂定政策方向。同時
政府亦會向金發局增撥資源，強化其推動市場發展
的角色。她期望金發局未來繼續為政府出謀獻策，
鞏固香港作為國際金融中心的地位。
特區政府於2013年成立的金發局，是一個高層次

及跨界別的諮詢組織，成員由行政長官委任，旨在
就如何推動香港金融業的進一步發展及制訂金融業
的策略性發展路向，徵詢業界並提出建議。金發局
下設5個小組，包括政策研究小組、內地機遇小
組、拓新業務小組、市場推廣小組及人力資源小
組，以深入研究金融業的個別範疇，及展開有助發
展的相關舉措。
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■林鄭月娥與陳茂波及金發局成員在禮賓府合照。

立法會補選本月中
開始接受提名，各有
意派員參選的反對派

政黨及個別人等紛紛搶佔「大台」。有
意參加新界東補選的工黨成員郭永健就
突然活躍於屋邨外判清潔工的問題，而
另一有意參選者學聯前常委張秀賢就試
圖以「踢爆圍標」搶眼球。不過，同屬
工黨的「反圍標大聯盟」發言人趙恩來
就踢爆張秀賢事實錯誤。另一有意參選
的「港獨潮童」劉頴匡也笑埋一份，上
演一幕爭風呷醋。

趙恩來搶張秀賢頭啖湯
話說張秀賢前日搞記者會，話要踢爆
咩「圍標謎網」，話房署多個外判商有
千絲萬縷嘅關係，結果趙恩來唔知係咪
要幫同黨郭永健手，就喺記者會前搶先
向傳媒披露一批與張秀賢研究差不多的
資料，搶飲頭啖湯。其後，佢更喺fb發
帖話張秀賢向記者提供嘅資料不準確，
該帖更獲工黨的fb轉發。
「進步教師同盟」的戚本盛就發帖
話：「更多人揭露外判商剝削工人的幕
後利益轇轕不是更好嗎？為甚（什）麼
還在找碴、還在冷言冷語？是因為新東
『初選』嗎？是覺得被人在領土插旗？

工人運動其實也是圈地運動嗎？失
望！」耐人尋味的是，郭永健fb個wall
都有轉發到呢篇文，唔通佢想同趙恩來
劃清界線？其後，趙恩來亦都刪咗個
帖。

劉頴匡抽水踩張資料錯
劉頴匡也發帖，指張秀賢搞錯事實，

更抽水稱其團隊成員本身就住在該條屋
邨，一直關注有關問題，「我與你分屬
好友，如果你對良景邨事務有不清楚的
地方，我樂意向你介紹阿源，與你好好
交流屋邨管理的問題。我相信，強大的
地區工作團隊，對我們這班矢志服務香
港的從政者而言，都是堅實的後盾。」
張秀賢就反指趙恩來自己都搞錯咗資

料，所以係「一隻手指指住人，十隻手
指指住自己」，又指劉頴匡「唔該你做
完研究先出來指正」，並稱對方倘
「只」捉住一兩個錯處，就無視整個圍
標網絡，會令「討論失焦」，自己亦不
希望整個調查成為「政治抽水工具」云
云。
講到底，補選來了，個個都掛住「搶
大台」，一旦呢啲人當選咗，仲會唔會
咁有「熱情」？真係值得各選民仔細諗
諗。 ■香港文匯報記者 羅旦

反對派鬼打鬼 揭張秀賢爆流料
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■戚本盛在 fb質疑同道
互揭瘡疤。戚本盛fb截圖

■趙恩來在 fb踢爆張秀
賢資料有錯。

趙恩來fb截圖

法院早前判處退休警
司朱經緯襲擊罪成監

禁，不少市民大感憤慨，其中有個別人的言
論攻擊主審裁判官的族裔，平機會就此發表
了譴責聲明。工聯會新界東總幹事鄧家彪發
帖質疑，「青年新政」游蕙禎及梁頌恆在立
法會議員就職宣誓儀式上公然辱華，但平機
會當時拒絕譴責，「你的雙重標準太明顯
了！」
針對有個別人等針對朱經緯案主任裁判官
錢禮以法官的族裔作出帶有侮辱、貶義的言
詞和稱呼，表達他們對案件判決的不滿。平
機會即發表聲明，譴責這些言論侵蝕香港作

為國際大都會的形象和社會崇尚的平等價值
觀，既有可能構成法庭藐視罪，更有可能觸
犯《種族歧視條例》。

鄧家彪：明顯雙重標準
鄧家彪在fb轉發有關新聞時發文評論，指

自己看到平機會主席陳章明為種族中傷主動
和迅速發新聞稿，「但你必然記得在2016
年10月梁游宣誓辱華的事件吧，超過二百
個投訴，但你選擇擱置調查，拖延表態，拒
絕譴責，甚至抽起已預備的譴責新聞稿。你
的雙重標準太明顯了！」
事緣梁頌恆和游蕙禎在宣誓就職時公然以

「支那」一詞侮辱國家，鄧家彪當時就聯同
多名二戰老兵聯同數人向平機會投訴兩人涉
種族中傷，其後接獲回覆指，梁游的言論
「十分不恰當並帶有貶義」，對此極為失望
並會予以譴責。不過，平機會一直未有公開
譴責兩人。
鄧家彪當時指出，有消息人士向工聯會透

露，平機會原本會發出新聞稿，指梁游兩人
的言論未足以構成種族中傷或違反條例，但
該會對兩人作鄙視性及嘲諷性言論表示遺憾
及予以譴責，惟最終新聞稿無故被抽起。陳
章明其後回應時僅稱不評論個別個案，但指
該會會譴責社會上不適當的言論或行為。

陸頌雄質疑陳章明立場
工聯會立法會議員陸頌雄分享了有關帖

子，並發文道：「當（向）法官作出種族中
傷，固然不能接受，但相對於放過姑息梁游

宣誓辱華事件。你認為平機會和陳章明有沒
有雙重標準？」他還標註了「平機會的公平
在哪裏（裡）？」

■香港文匯報記者 羅旦

平機責朱案言論 卻無視雙邪辱華
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■鄧家彪在fb發文
評論，質疑陳章明
在處理兩宗事件
上，存在雙重標
準。

鄧家彪fb截圖

■陳帆參與「實政圓桌」會議。 fb截圖


